

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 03 de febrero de 2016.

---



## **La UAEM en la prensa:**

La UAEM anuncia la “Marcha de la Dignidad” para este jueves

## **Estatal:**

Denuncian estudiantes corrupción y acoso en el Cobaem de Cuautla

## **Nacional:**

Estudiantes crean biorrepelente para combatir chikungunya

## **Internacional:**

Ingesta moderada de marisco ralentiza el Alzheimer

## La UAEM en la prensa:

### *La UAEM anuncia la "Marcha de la Dignidad" para este jueves*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció que realizará lo que denominó la "Marcha de la Dignidad", que saldrá el jueves 4 de febrero a las 10 de la mañana de la explanada del Edificio 1 del Campus Chamilpa y concluirá en la Plaza de Armas de Cuernavaca, con el propósito de exigir al gobierno del estado el cumplimiento de obras y pagos pendientes. En conferencia de prensa, Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, demandó la construcción del Hospital Universitario y de la Preparatoria de Cuautla, "a lo cual se comprometió (el gobernador) desde el inicio de su campaña". Además reiteró la necesidad de que sea entregada la Torre de Laboratorios en el campus Chamilpa, así como "la construcción del edificio del Centro de Investigación en Biotecnología y del edificio de la Facultad de Humanidades, toda vez que el recurso de dichas obras fue autorizado a la universidad desde hace varios años". Alejandro Vera dijo que de conformidad con los convenios suscritos en el mes de octubre de 2015 con el gobierno federal en materia de infraestructura educativa, se debe dar inicio a las gestiones requeridas para la aplicación programada de 391.7 millones de pesos en diversas obras de infraestructura que requiere la UAEM para el desarrollo de sus actividades sustantivas. El rector de la UAEM solicitó el restablecimiento de la obligación del impuesto municipal del 5% Pro Universidad, que fue derogado en la iniciativa de egresos 2016 enviada al Congreso por el Ejecutivo, al subrayar que para la institución significan ingresos de hasta 15 millones de pesos que eran destinados para infraestructura en el nivel medio superior. "La inmediata asignación de los 10 millones de pesos, ya en poder del Ejecutivo, que la UAEM gestionó por concepto de devolución del Impuesto Sobre la Renta por un monto de 120 millones de pesos", es otra de las demandas planteadas y se reiteró la entrega de 100 millones de pesos que el gobierno comprometió en diciembre pasado para el pago de aguinaldos de los trabajadores de la UAEM. Vera Jiménez demandó la firma oportuna de los Convenios de Subsídios Ordinarios y Extraordinarios 2016 y subsecuentes, para que la universidad tenga disponibilidad y solvencia financiera y que el gobierno asuma el pago de pensiones y jubilaciones, al considerar que son una deuda de Estado. "Antes de que se nos diera el estatus de organismo autónomo en la ley de 2009, la UAEM era un organismo descentralizado del gobierno del estado y dichas pensiones y jubilaciones fueron otorgadas por el Congreso del estado", explicó. En otros temas, la UAEM pidió se pague la diferencia de aguinaldos, toda vez que la Federación sólo otorga 40 días y en el estado se conceden 90. Aunado a la garantía de la integridad física de los miembros de la comunidad universitaria, toda vez que varios de ellos han sido amenazados y violentados, y cuyas denuncias se encuentran bajo investigación en la Procuraduría General de la República (PGR).

**La Unión de Morelos**, p.5, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84582-la-uaem-anuncia-la-marcha-de-la-dignidad-para-este-jueves.html>

### *Organiza UAEM "Marcha de la Dignidad" para exigir recursos, seguridad y justicia*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marchará mañana para exigir los recursos económicos destinados a la misma. La llamada "Marcha de la Dignidad", que comenzará en el campus Chamilpa y finalizará en la Plaza de Armas capitalina, busca exigir las demandas de los emplazamientos a huelga de los sindicatos. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez dijo que la universidad no cuenta con recursos para el pago de la nómina de trabajadores, tampoco para la conclusión de obras pendientes, como la construcción del Hospital Universitario y de la Preparatoria de Cuautla, la Torre de Laboratorios y el Centro de Investigación en Biotecnología y del edificio de la Facultad de Humanidades. Vera Jiménez convocó a toda la sociedad a que se una a la marcha, que comenzará a las 10:00 horas. "Invitamos a los pueblos, empresarios, comerciantes, organizaciones y población a sumarse a la indignación de la universidad y a manifestar, en la Plaza de Armas, su propia indignación y sus exigencias de seguridad, bienestar, justicia, paz y condiciones para garantizar la ple-na participación ciudadana y democrática", pidió el representante de la máxima casa de estudios. Sobre la petición de la diputada local, Hortencia Figueroa, presidenta de la Junta Política del Congreso, de que el rector Alejandro Vera renuncie al cargo porque está haciendo activismo político porque quiere candidatearse a la gubernatura, Alejandro Vera le contestó a la perredista que deje de invadir las funciones que son exclusivas de la comunidad universitaria, al tiempo que le exigió respeto del Legislativo a la autonomía universitaria.

**Capital Morelos**, p.5, (Omar Ocampo), <http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/organiza-uaem-marcha-de-la-dignidad-para-exigir-recursos-seguridad-y-justicia>

### *Convoca la UAEM a la Marcha de la Dignidad*

Este jueves 4 de febrero a las 10 horas, la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marchará de la Explanada del Edificio 1 del Campus Norte rumbo a la Plaza de Armas de Cuernavaca, con el propósito de exigir al gobierno del estado el cumplimiento de 11 puntos expuestos este día en conferencia de prensa realizada en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC). El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, explicó que la movilización obedece a la necesidad de los universitarios de hacerse escuchar, debido a que en varios encuentros con el gobierno del estado, sólo se han recibido promesas que no se cumplen y citó como ejemplo, la construcción de la Preparatoria de Cuautla, la Torre de

Laboratorios, la Facultad de Humanidades, entre otras obras que están inconclusas. Alejandro Vera exigió la entrega de los 100 millones de pesos que el gobierno estatal comprometió en diciembre pasado para el pago de aguinaldos de los trabajadores de la UAEM, adicionales a los 100 millones de pesos otorgados por la Federación. El rector explicó que el gobierno estatal debe asumir el pago de jubilaciones y pensiones ya que éstas son una deuda de Estado, porque aclaró que antes de que la UAEM tuviera el estatus de organismo autónomo en 2009, era un organismo descentralizado y dichas prestaciones fueron otorgadas por el Congreso estatal. La comunidad universitaria demandará la asignación de 10 millones que ya están en poder del Ejecutivo y que forman parte de los 120 millones de pesos que la UAEM gestionó ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT) por concepto de devolución del Impuesto Sobre la Renta. El rector pidió garantías a la integridad física de los miembros de la comunidad universitaria, toda vez que a varios de ellos han sido amenazados y violentados, y cuyas denuncias se encuentran bajo investigación en la Procuraduría General de la República. Por todo lo anterior, Alejandro Vera llamó a los pueblos de Morelos, empresarios, comerciantes, organizaciones y población en general, a sumarse a la indignación de la Universidad y a manifestar, en la Plaza de Armas de Cuernavaca, sus exigencias de seguridad, justicia, paz y condiciones plenas de la participación democrática en Morelos. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, estuvo acompañado por la secretaria General, Patricia Castillo España; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de directores; Belinda Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; los secretarios generales de los sindicatos Académico y Administrativo, Mario Cortés montes y Virginia Paz Morales, respectivamente; así como Israel reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM); Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo; y Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria, además de directores de las diversas unidades académicas y centros de investigación.

**La Jornada Morelos**, (De la Redacción), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/convoca-la-uaem-la-marcha-de-la-dignidad>.

#### *Convoca Vera a movilizaciones; Ejecutivo, al diálogo y consensos*

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció la realización de la marcha por la dignidad, a realizarse este jueves 4 de febrero, del campus norte hacia el zócalo de la ciudad, en demanda del cumplimiento de diversas obras de infraestructura que desde hace varios años están detenidas, así como la entrega de 100 millones de pesos autorizados por la federación; el restablecimiento del impuesto Pro UAEM y otros rubros indispensables para el desarrollo de esta Casa de Estudios. Acompañado por los líderes sindicales y el presidente de la FEUM, en conferencia de prensa, el Rector explicó que la movilización obedece a la necesidad de los universitarios de hacerse escuchar, debido a que en varios encuentros con el Gobierno del Estado sólo se han recibido promesas que no se cumplen y citó como ejemplo la construcción de la preparatoria de Cuautla, la Torre de Laboratorios, la Facultad de Humanidades, entre otras obras que están inconclusas. En cantidades, el rector explicó que tan solo la Torre de Laboratorios tiene un atraso considerable, porque el recurso está desde hace tres años para que se concluya en sus etapas 4 y 5 y no se ha hecho, pese a que se han sostenido reuniones con los investigadores, y lamentablemente se comprometió a entregar esa obra en el mes de mayo. Se habla de entre 24 y 25 millones de pesos en general por concepto de adeudos y que se entregaron de la federación vía el Gobierno del Estado; no obstante, el argumento que dan las autoridades va en el sentido de que es un edificio inteligente y que como tal requiere de un tratamiento especial. Ante los cuestionamientos que hay en su contra, Verá Jiménez explicó que, desde hace unos días, hizo la propuesta de pedirle al Gobernador una reunión para cerrar filas en contra de la delincuencia organizada después del asesinato de la presidenta municipal Gisela Mota. Se tuvo esta reunión, "en donde hablamos en buenos términos y acordamos cerrar filas para impulsar un trabajo conjunto en beneficio del estado, pero nunca comprometí en ningún momento claudicar en nuestra posición ética a nuestra posición científica y crítica ante la realidad política y social que estamos viviendo". Tampoco, dijo, se comprometió el que se iba a sacrificar los intereses de la comunidad universitaria y que se iba a dejar de luchar porque se entregaran los recursos y se cumplieran con las promesas de campaña hechos ante la comunidad universitaria. Por otro lado, también dejó en claro que ninguna parte de la Ley Orgánica de la legislación universitaria le prohíbe manifestar la posición de la comunidad universitaria ante los acontecimientos políticos, sociales o económicos porque "es nuestro deber de velar la realidad y en ese sentido una de las funciones tiene que ver con la difusión del conocimiento, de la ciencia y la extensión de los servicios". En este sentido, dijo que la diputada Hortencia Figueroa sí está impedida para invadir la esfera de competencia de la universidad, porque es a los órganos colegiados, al Consejo Universitario a quien le toca determinar la permanencia del rector, por lo que pidió que no se trate de amordazar a la misma ya que es una universidad crítica con conciencia social. El rector de la UAEM expuso que "yo esperaré que el gobierno del estado convoque a la sociedad Morelense a un diálogo profundo y por eso es que estamos emplazando al Congreso para que reglamente la Ley de Participación Ciudadana y para que en el marco de esa ley se puedan hacer las consultas en relación a todos los asuntos de la vida pública y que realmente se tenga en Morelos un verdadero ejercicio de participación democrática". De los 100 millones de pesos, se explicó que en un

principio fue un compromiso que asume el gobernador con los dos líderes sindicales tanto académicos como administrativos y habla con ellos y no con el rector, lo que " es un intento de vulnerar la propia autonomía universitaria porque está tiene un representante y ese legalmente es el Rector". Indicó que se les hizo ver de la entrega de 100 millones de pesos para no movilizarse en diciembre pasado, de ahí que se pidió una reunión con el secretario de Gobierno y ahí se verificó que las fechas no concuerdan con los hechos. Aunado a lo anterior, y una vez que no se ha firmado el convenio con el gobierno federal sobre la transferencia de participaciones, se confirmó que ya se tuvieron que pagar dos catorcenas sin haber recibido un peso de la federación, la cual llegará hasta el cinco de febrero porque se acaba de firmar el convenio de subsidio cuando normalmente este se firma los primeros días del año, con lo que peligró la viabilidad financiera y los recursos de esta Casa de Estudios. El Rector aclaró que la universidad no está solicitando la revocación del mandato, porque no es esa su función, porque quien prometió la revocación de mandato fue el gobernador cuando estaba en campaña, y, por lo tanto, y dada la indignación de la comunidad universitaria con relación a los adeudos y de la sociedad, es justo que derivado de esa promesa, el legislativo ya reglamente e integre el Consejo de Participación Ciudadana para llevar adelante esa consulta y de ahí salga si se quiere o no que siga el gobernador, pero en función de la propia promesa que él hizo cuando estaba en campaña.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4070132.htm>.

#### *Graco, artista de la mentira: rector*

Tras acusar al gobierno de Graco Ramírez por querer hacer de la mentira el arte de la política, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció una marcha "de la dignidad" para este jueves a las 10 de la mañana del Campus Chamilpa al zócalo de la ciudad para exigir el pago de los dineros que se le adeudan, además de la conclusión de las obras y respeto a la autonomía universitaria. En conferencia de prensa realizada en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC), Vera Jiménez rechazó que se les haya entregado 100 millones de pesos adicionales a los que la UAEM gestionó ante la SEP y de ello se tienen los documentos para probarlo, por lo que consideró que urgente y necesario que se atiendan de manera puntual 11 demandas que no han sido cumplidas pese a la insistencia por reunirse y mantener el diálogo. La marcha denominada por la dignidad, obedece dijo, a la necesidad de los universitarios por hacerse escuchar y porque sólo han recibido promesas del gobernador Graco Ramírez, que no se cumplen y citó como ejemplo, la construcción de la Preparatoria de Cuautla, la Torre de Laboratorios, la Facultad de Humanidades, entre otras obras que están inconclusas. Consideró con relación a la revocación de mandato, que se le ha solicitado al Congreso del Estado que legislen los diputados en las figuras ciudadanas para poder llevar a cabo este ejercicio democrático que fue una de las promesas de campaña del gobernador Graco Ramírez, y por tanto, será la población la que defina la permanencia o la salida del mandatario estatal. Uno de los grandes problemas que vive la UAEM es precisamente la falta de recursos económicos para el pago de las jubilaciones y pensiones, por lo tanto, tendrá que ser el gobierno estatal quien asuma estos adeudos tras aclarar que antes de que la UAEM tuviera el estatus de organismo autónomo en 2009, era un organismo descentralizado y dichas prestaciones fueron otorgadas por el Congreso estatal. Vera Jiménez, expuso que se deben de dar las garantías a la integridad física de los miembros de la comunidad universitaria, toda vez que a varios de ellos han sido amenazados y violentados, y cuyas denuncias se encuentran bajo investigación en la Procuraduría General de la República. Siempre respaldado por la comunidad universitaria el rector de la UAEM, convocó a los pueblos de Morelos, empresarios, comerciantes, organizaciones y población en general, a sumarse a la indignación de la Universidad y a manifestar, en la Plaza de Armas de Cuernavaca, sus exigencias de seguridad, justicia, paz y condiciones plenas de la participación democrática en Morelos. Se integrarán estudiantes a la marcha por la dignidad: Israel Reyes Medina, dirigente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), tras reunirse con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, solicitó integrar la Agenda de los Estudiantes a la convocatoria a la Marcha de la Dignidad. El punto medular de la petición, tiene que ver con la exigencia de la comunidad estudiantil para que se destine un presupuesto especial para la UAEM con el propósito de atender diversas necesidades entre otras: la ampliación y diversificación de la oferta educativa en las regiones donde no hay presencia de la UAEM, comedores estudiantiles, casa de los estudiantes, espacios culturales y deportivos, y estancias infantiles para hijos de estudiantes que sean madres o padres solteros. Otras demandas van enfocadas a la definición y aplicación de políticas y programas con presupuesto que garanticen, no sólo a los estudiantes, sino a las y los jóvenes del estado: educación con el propósito de garantizar la cobertura universal en el estado, salud, trabajo digno y seguridad. Además, de una política integral, con presupuesto, en materia de adicciones para los jóvenes de los 33 municipios de la entidad.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76375>.

#### *Graco "miente", no entregó 800 mdp a la UAEM, afirma el rector*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, lamentó que el gobernador Graco Ramírez haga de la mentira un arte, en la negativa de otorgar más de 800 millones de pesos entregados por el gobierno federal para la máxima casa de estudios. Lo anterior, al informar que este

jueves la comunidad universitaria realizará la Marcha por la Dignidad, en la que también solicitarán al ejecutivo estatal cumpla con su palabra de someterse a la consulta popular en la revocación del mandato. Sin embargo, el rector Alejandro Vera Jiménez respondió que al momento no han sido depositados más de 800 millones de pesos en las cuentas bancarias de la institución, es por ello que acusó al gobernador Graco Ramírez de hacer de la mentira un arte. Los universitarios, indicó que por ello saldrán – por cuarta ocasión en este sexenio- a manifestarse públicamente, para hacerse escuchar y obligar al gobierno estatal cumplir con las promesas recibidas que siguen sin cumplirse. Un ejemplo, citó, la construcción de la Preparatoria de Cuautla, la Torre de Laboratorios, la Facultad de Humanidades, entre otras obras que están inconclusas. Además, de la entrega de los 100 millones de pesos que el gobierno estatal comprometió en diciembre pasado para el pago de aguinaldos de los trabajadores de la UAEM, adicionales a una cantidad económica similar remitida por la Federación. El gobierno estatal debe asumir el pago de jubilaciones y pensiones ya que éstas son una deuda de Estado, porque aclaró que antes de que la UAEM tuviera el estatus de organismo autónomo en 2009, era un organismo descentralizado y dichas prestaciones fueron otorgadas por el Congreso estatal, manifestó. Vera Jiménez destacó que también demandará la asignación de 10 millones que ya están en poder del Ejecutivo y que forman parte de los 120 millones de pesos que la UAEM gestionó ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT) por concepto de devolución del Impuesto Sobre la Renta (ISR). Asimismo, pidió garantías a la integridad física de los miembros de la comunidad universitaria, toda vez que a varios de ellos han sido amenazados y violentados, y cuyas denuncias se encuentran bajo investigación en la Procuraduría General de la República (PGR). A la vez, Alejandro Vera llamó a los pueblos de Morelos, empresarios, comerciantes, organizaciones y población en general, a sumarse a la indignación de la Universidad y a manifestar, en la Plaza de Armas de Cuernavaca, sus exigencias de seguridad, justicia, paz y condiciones plenas de la participación democrática en Morelos.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/942912.html>

#### *En riesgo de colapsarse la UAEM por falta de recursos*

Podría colapsarse la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), derivado de la crisis económica que atraviesa en el pago de las jubilaciones y las pensiones denunció Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, por lo que confió en que logren acuerdos importantes el gobierno de Graco Ramírez, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y los trabajadores universitarios para no sólo analizar la situación, sino buscar soluciones de manera conjunta con los sindicatos. Reconoció que en la máxima casa de estudios se está viviendo una situación de incertidumbre ante la falta de recursos económicos, y más porque dijo, se sabe que no hay dinero para las catorcenas y de ahí se requiere que fluyan los recursos económicos del gobierno del estado a fin de evitar una situación mayor. Insistió en lograr un diálogo para solucionar el grave problema que se vive actualmente por las jubilaciones y las pensiones, y dejar de vivir en la incertidumbre por lo que exhortó a los titulares del Ejecutivo y la rectoría para intensificar el diálogo y hacer un frente común que permita atender las demandas que padece y que se viven en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Mario Cortés Montes, consideró que es urgente y necesario que se busquen soluciones de manera conjunta, luego de recordar que ya se registraron afectaciones al contrato colectivo de trabajo del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, pero lo grave, destacó es la falta de recursos en la institución. De igual manera, sostuvo que la situación es diferente en las universidades del país pero con muchas coincidencias y por ello, no se descarta que también se manifiesten ante el gobierno federal para exigir un mayor presupuesto que demanda y exige la UAEM. Con relación a la marcha que se realizará, explicó que a ellos les informó personalmente el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, que les apoyaría con 100 millones de pesos a los que ya había gestionado el rector Alejandro Vera, ante la Secretaría de Educación Pública (SEP) y por tanto, se tiene que ver lo que sucedió y si hubo un error lo tendrán que reconocer en el gobierno para que se los reintegren. Actualmente, precisó que hay con todo y jubilados y pensionados 2 mil 550 trabajadores dentro del SITAUAEM, pero se vislumbra la situación complicada porque alrededor de 100 empleados buscan ya su proceso de jubilación, por lo que se están desde ahora considerando diversas alternativas para solucionar esta situación y entre ellas pudiera ser que lo hagan pero de forma escalonada para no afectar las finanzas de la UAEM. De ahí la urgencia y necesidad, dijo Mario Cortés Montes, de que se instale un fideicomiso para analizar y resolver el problema económico por las jubilaciones y pensiones para evitar afectaciones severas a los que se enfrentarán en breve, tal como sucede con otras universidades en las que de manera conjunta cooperan tanto el gobierno, la universidad y los trabajadores.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76374>.

#### *Avizoran sindicatos más problemas financieros*

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM) advirtió "problemas financieros graves" en caso de que el Gobierno del Estado no atienda las necesidades de la universidad, por lo que convocó a realizar un frente común para buscar una salida a este problema, no sin antes reconocer que al día de hoy no hay dinero para pagar la próxima catorcena. Mario Cortés Montes, secretario general de esta organización sindical, se pronunció por gestionar los recursos económicos ante las instancias

correspondientes, e inclusive tocar puertas en otras partes, con la finalidad de que se hagan llegar los dineros que por ley le corresponden a esta casa de estudios. Calificó como urgente y necesario el que se busque una solución definitiva a los problemas que se han generado entre el Gobierno del Estado y la Rectoría, por lo que para ello urgió a realizar un frente común que permita darle mayor estabilidad a la situación económica que hoy se vive en la universidad. "Sabemos por las autoridades universitarias que hasta este momento no se tiene dinero para cubrir la catorcena, lo que provoca incertidumbre entre los trabajadores; de ahí la urgente necesidad de gestionar los recursos lo antes posible para terminar de tajo con esta situación". Sobre todo, dijo, porque la problemática se puede acentuar, ya que tan sólo para este año se espera la jubilación masiva de otros 100 trabajadores, lo que vendrá a poner en crisis aún mayores a la UAEM.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4070137.htm>.

#### *Acusa Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos a policías de detener a estudiantes*

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) confirmó la detención de dos alumnos estudiantes de la UAEM el pasado fin de semana. El líder estudiantil, Israel Reyes Medina, calificó como "atrocidad" la detención que realizó el Mando Único Policial. Medios locales dieron cuenta de que fueron por lo menos dos estudiantes, presuntamente de ingeniería, y que habrían sido torturados por policías tras la detención. Después de llevarlos a "un lugar despoblado", los desnudaron y les tomaron fotografías; además de darles "toques" eléctricos y exigirles declararse culpables de tráfico de drogas. Reyes Medina comentó que "los familiares de los alumnos darán a conocer detalles sobre el asunto en las próximas horas". Uno de los jóvenes fue liberado y el otro aún está detenido, según dijo el dirigente y agregó que no es la primera vez que educandos son detenidos de manera arbitraria: a finales de 2015, alumnos de la Facultad de Ciencias Agropecuarias fueron arrestados y vejados por los uniformados en los separos. La detención de un alumno fue confirmada por el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, quien señaló que fueron detenidos por la portación de "vegetal verde", al parecer marihuana. El chico aún privado de su libertad está en un lugar que no fue especificado por el encargado de la política interna de la entidad. Sobre las presuntas torturas contra los alumnos, el secretario dijo que desconoce los hechos, pero la Fiscalía General de Morelos comenzó una investigación del caso, a partir de que se dio a conocer en la prensa.

**Capital Morelos**, p.4, (Omar Ocampo), <http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/acusa-federacion-de-estudiantes-universitarios-de-morelos-a-policias-de-detener-a-estudiantes>

#### *FEUM denuncia abuso de autoridad por parte de elementos del Mando Único*

Integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) denunciaron abuso de autoridad por parte de elementos del Mando Único que el pasado fin de semana detuvieron a un estudiante -presuntamente- en posesión de marihuana. El líder de los universitarios, Israel Reyes Medina, aseguró que la detención de su compañero fue una atrocidad, ya que los efectivos se excedieron en el uso de la fuerza cuando el muchacho, en ningún momento, puso resistencia en su aseguramiento. Los estudiantes dieron a conocer que los dos universitarios estudiantes de ingeniería, habrían sido torturados por los policías después de la detención. Reyes Medina ha comentado que la familia de los alumnos dará a conocer detalles de los hechos en las próximas horas. Hasta la tarde este martes, uno de los muchachos continuaba detenido y el otro ya había sido liberado. Israel Reyes agregó que no es la primera vez que alumnos son detenidos de manera arbitraria. A finales del año pasado, alumnos de la facultad de ingeniería en ciencias agropecuarias fueron asegurados y en los separos fueron golpeados por la policía. Enfatizó que la FEUM seguirá defendiendo a los alumnos que son víctimas de los abusos de autoridad. Aunque dijo desconocer si en este caso sus compañeros transportaban o no vegetal verde, Reyes Medina dijo que es inadmisibles que los policías no respeten los protocolos que deben utilizar para la detención de personas. En 2015 la Comisión de Derechos Humanos de Morelos acreditó 6 casos de tortura, tratos crueles e inhumanos cometidos por elementos del Mando Único, considerado un número histórico por recomendaciones de este tipo. Las visitadurías regionales de las zonas sur poniente y oriente, ubicadas en Jojutla y Cuautla y la especializada en asuntos penitenciarios establecida en el CERESO de Atlacholoaya, recibieron el año pasado un total de 989 quejas por violaciones a los derechos humanos. Las quejas están relacionadas con el incumplimiento a un medio ambiente sano, educación, seguridad e integridad personal, así como los relacionados con los derechos a la vida libre de violencia de las mujeres y la reparación de daño a víctimas; derechos de niños, niñas y adolescentes y personas con discapacidad.

**La Jornada Morelos**, (Elizabeth Cuevas), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/feum-denuncia-abuso-de-autoridad-por-parte-de-elementos-del-mando-unico>.

#### *Confirma la FEUM abusos del MÚ contra universitarios*

Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), confirmó la detención y abuso de autoridad que sufrieron dos alumnos de la Universidad por elementos del Mando Único. En entrevista, dijo: "parece que hubo dos detenidos el fin de semana, uno de los jóvenes fue liberado y otro se encuentra en investigación, pero no vamos a permitir este tipo de atrocidades". Agregó; "pasó también con los compañeros de la Facultad de Agropecuarias que fueron detenidos arbitrariamente, son varios los

datos que hemos recobrado y su única justificación es que porque van en estado de ebriedad". Por ello, hizo un llamado al Gobierno del estado para garantizar la seguridad de los estudiantes, esto tras sostener que "no es la primera vez que el mando único comete abusos contra universitarios". Lo anterior luego de que, a través de redes sociales se denunció que dos jóvenes de la universitarios fueron torturados por el Mando Único, sin embargo sobre este tema, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, confirmó la detención de los estudiantes por el delito de posesión de vegetal verde (marihuana) no obstante, aseguró que se abrió una investigación en la Comisión Estatal de Seguridad, esto pese a que el Poder Ejecutivo ha sido el el uso y legalización de esta droga.

**El Regional del Sur**, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76367>.

#### *Investigarán la presunta desaparición de estudiantes*

Ante la información en redes sociales sobre la supuesta desaparición de universitarios, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, indicó que se inició una investigación de oficio. El funcionario estatal confirmó que dos alumnos de la máxima casa de estudios fueron detenidos la semana pasada por posesión de vegetal verde, al parecer marihuana; sin embargo, uno fue liberado por falta de pruebas. Respecto a la movilización de los universitarios convocada para este jueves, Quiroz Medina indicó que es una decisión que sólo compete a la UAEM. Sobre la consulta universitaria de permanencia del Mando Único, apuntó que el tema de la seguridad pública "debe estar alejado de intereses políticos", por ser un asunto que compete a los morelenses y los 3 niveles de gobierno. Ello -dijo- es lo que alienta a convocar y privilegiar el diálogo, a recibir críticas; agregó que la UAEM siempre ha habido puertas abiertas.

**Morelos Habla**, (Efraín Vega), <http://www.moreloshabla.com/investigaran-la-presunta-desaparicion-de-estudiantes/>.

#### *Condena CIDH que Matías criminalice a alumnos*

Activistas condenaron Matías Quiroz Medina, secretario de Gobierno, busque criminalizar y estigmatizar a los jóvenes estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que fueron detenidos por elementos del Mando Único el fin de semana pasado, al señalar "que portaban vegetal verde (Marihuana)" y además violenta los principios básicos del Sistema de Justicia Penal "la presunción de inocencia". El funcionario estatal fue cuestionado sobre la detención de los universitarios por elementos policiacos, desaparición y tortura que han denunciado familiares y la propia Máxima Casa de Estudios. "Sobre los jóvenes, fueron detenidos en circunstancias y en posesión de algún vegetal verde, tengo información de la Comisión Estatal de Seguridad Pública y me parece que debe atenderse conforme a los cauces jurídicos y de certeza y de investigación (...) yo no tengo información de desaparición (...) y se hace investigación de oficio en base a las declaraciones en medios y corresponderá a la visitaduría interna de la Fiscalía", dijo José Martínez Cruz, de la CIDH. Frente a esas declaraciones integrantes de la Comisión Independiente de Derechos Humanos (CIDH), consideraron que el Secretario de Gobierno "buscan criminalizar y estigmatizar a los jóvenes y evade totalmente las irregularidades que cometieron los policías". José Martínez Cruz, integrante de esa organización civil, calificó como "grave" la información que ventila Quiroz Medina al destacar que portaban vegetal verde "porque no hay precisión" y que en "última instancia no correspondería al secretario manejar la información de esa forma, debería darla con precisión: cuántos gramos tenían en posesión, porque si es sólo para consumo personal no amerita una detención y la ley lo establece". Indicó que en todo caso el funcionario estatal "debería respetar el debido proceso y al dar información, que correspondería al fiscal, el secretario de Gobierno está cayendo en un exceso y no respeta la presunción de inocencia y tiene todo un trasfondo político". El integrante de la CIDH, indicó que esa es la muestra "que se le está dando demasiado poder a las autoridades policiacas para detener a cualquier persona, bajo pretextos como alterar el orden público y resistencia de particulares y cuando se trata de homicidios no hay un solo detenido".

**El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76366>.

#### *Comunicado*

Cuernavaca, Morelos, a 2 de Febrero de 2016.

A la Comunidad Universitaria A la Sociedad Civil de Morelos y México A los Pueblos y Comunidades de Morelos y México A través de este comunicado, la Junta de Gobierno de la UAEM, hacemos de su conocimiento nuestro respaldo indeclinable al manifiesto de fecha 27 de enero de 2016, suscrito por el Rector de la UAEM, Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez y los diversos sectores que integran a la misma, en el que después de formular diversas consideraciones describen una serie de incumplimientos de parte del Gobierno del Estado de Morelos, la mayor parte de ellos de orden económico, que ponen en predicamento el despliegue habitual de las funciones sustantivas universitarias, razón por la que hacemos nuestras las demandas formuladas en la convocatoria del 2 de febrero y al mismo tiempo anunciamos nuestra solidaria y unánime participación en la marcha a celebrarse este jueves 4 de febrero.

Por una humanidad culta

M.A. RAÚL TRUJILLO ESCOBAR DRA. LAURA OLIVA OSORNIO ALCARAZ PRESIDENTE SECRETARIA PSIC. RENÉ M. SANTOVEÑA ARREDONDO DR. ENRIQUE VEGA VILLANUEVA M. EN C. VÍCTOR MANUEL MORA PÉREZ DR. FERNANDO JESÚS BILBAO MARCOS

**La Unión de Morelos**, p.7.

#### *Respetuosos de marcha*

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, cuestionado sobre la convocatoria que lanzó el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, para participar en la "Marcha por la Dignidad", este jueves para exigir al Gobierno del Estado cumplir compromisos con la máxima casa de estudios, el funcionario respondió: "nuestro absoluto respeto a la Universidad y convocamos a generar las mesas de diálogo...". Finalmente, después de la consulta ciudadana que encabeza el diputado del Partido Nueva Alianza, Francisco Santillán sobre quejas del Mando Único, Quiroz Medina comentó que la seguridad no debe sujetarse a interés políticos e invitó al legislador a proponer en lugar de criticar.

**El Regional del Sur**, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76368>.

#### *Insiste Gobierno en privilegiar los consensos de la UAEM*

En entrevista en los pasillos de Casa Morelos, el encargado de la política interna dijo que se deben generar las bases de una mesa de trabajo que permitan atender cada una de las inquietudes en materia de obra pública y la firma de los convenios para la inversión del Ejecutivo para los próximos tres años; "hoy la universidad debe mantener en todo momento los canales de comunicación y estar abiertos permanentemente para que, juntos, el Gobernador y el Rector, puedan establecer el diagnóstico de necesidades para la universidad y buscar los mejores causas de solución, sin perder de vista que la crisis de la UAEM no es privativa de la entidad, sino de carácter nacional". Quiroz Medina reiteró su llamado al diálogo a la Máxima Casa de Estudios; "convocar al diálogo como instrumento para acercar las soluciones más adecuadas para todos los actores"; en ese sentido, con el anuncio de la marcha, el funcionario consideró que es un tema que le compete a la universidad y "el Ejecutivo es muy respetuoso de ello". Cuestionado sobre la detención de universitarios el pasado fin de semana por parte de elementos del Mando Único, el encargado de la política interna apuntó que se les detuvo en posesión de vegetal verde; "es un tema que se debe de atender por los cauces jurídicos y se certeza de investigación de la Comisión de Seguridad"; además, rechazó que haya desaparición de personas, como trascendió en redes sociales en el tema de la universidad. Por otro lado, sobre el tema de la basura en la ciudad capital del estado, se limitó a decir que es una situación que corresponde al municipio "está en el ámbito de los servicios públicos municipales y esperamos que la comuna sea atinada en la toma de decisiones" en beneficio de la ciudadanía, finalizó.

**El Sol de Cuernavaca**, (Raúl Morales), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4070135.htm>.

#### *El papel de la Rectoría debe ser de diálogo y conciliación: Legisladores*

Ayer, después de que el rector y representantes del Consejo Universitario anunciaron una movilización el próximo jueves 4 de febrero, los legisladores coincidieron en que el rector Alejandro Vera debe ponderar el diálogo, porque solo pone al descubierto una intolerancia en un momento en que se requiere construir con todos los sectores y eso no excluye a la universidad. Por eso la coordinadora del PRD, Hortencia Figueroa Peralta, insistió que los universitarios quieren ver al rector como un factor de conciliación y diálogo, y el hecho de que hoy no se movilice, "sino además que emita un pronunciamiento en el que incluye peticiones que ni siquiera son responsabilidad del Ejecutivo estatal sí me parecen fuera de proporción". Aunque reconoció que Alejandro Vera como ciudadano tiene el derecho de manifestarse y hacer pronunciamientos, como todos, no debería ser la UAEM como institución la que se orille a una confrontación social, precisamente en razón de las diferencias que pueda tener con el ejecutivo. "El hecho de que decida una movilización para confrontar y radicalizando su postura hacia la revocación me parece que no es lo correcto de una institución académica. Recuerdo los años que pasé en la UAEM, el rector que estaba dedicado a construir mejores condiciones para la universidad y no en temas que implican un desgaste y confrontación con los poderes", dijo Figueroa. Para Jaime Álvarez lo que hace falta en este asunto es la política y la voluntad para concretar una solución, "yo haría un llamado respetuoso a la reconciliación, a restablecer los canales de comunicación y poder meter mucha medida y prudencia y establecer una mesa de trabajo inmediata donde sean aclaradas todas las diferencias entre la universidad y el ejecutivo; me parece son temas técnicos y allí puede resolverse rápidamente y con claridad darnos cuenta a quién le asiste la razón. El respetuoso llamado a las partes sería a no estirar la liga y acortar el talento de las partes y encontrar una solución política. La apuesta no debe ser a la confrontación o al enfrentamiento".

**El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4070133.htm>.

#### *Llama a la prudencia Santillán a todos los actores políticos*

Tras manifestar su apoyo a la UAEM, el coordinador del Partido Nueva Alianza en el Congreso local, Francisco Santillán hizo un llamado a la prudencia de todos los actores políticos, en este momento en que Morelos vive una de sus peores crisis. "Morelos necesita hoy acuerdos, no nos sirve de nada la radicalización

del conflicto ni nos ayuda en lo más mínimo la situación en la que nos encontramos”, abundó. Reconoció que el rector de la UAEM, Alejandro Vera está en todo su derecho de convocar a una movilización como la prevista para el día de mañana jueves, en demanda de una serie de exigencias al gobernador del estado, Graco Ramírez como la entrega de recursos económicos y de obras de infraestructura para la Máxima Casa de Estudios. Incluso, el coordinador del Partido Nueva Alianza en la Cámara de diputados, ofreció que el Poder Legislativo se pueda convertir “en un conductor de acuerdos”, respecto a las demandas que plantea la Universidad Autónoma del Estado. “En el Congreso estamos listos para recibir al rector y a toda la comunidad universitaria, escuchar lo que se requiere y dar las respuestas que podamos presentarle y también sentar al gobierno del estado, para que juntos tomemos un buen acuerdo”, propuso. Consulta por el Mando Único: El legislador fue entrevistado, posterior a anunciar la realización de una consulta pública respecto a la operación del Mando Único, como una respuesta a la demanda de sus representados, según dijo. Explicó que a partir de ayer y durante las próximas dos semanas, a través de un módulo que estará instalado en el zócalo de Cuernavaca y de un grupo de voluntarios, los ciudadanos del tercer distrito (Cuernavaca centro) serán invitados a responder las siguientes preguntas: ¿Sabes qué es el Mando Único?; ¿Cuál es tu percepción sobre el Mando Único?; ¿Crees que ha dado resultados?; ¿Qué sugerencias para mejorar el Mando Único? y ¿Crees que con estas sugerencias podamos cambiar la imagen del Mando Único? Finalmente, Santillán precisó que los alcances de esta muestra de opinión (tres mil cuestionarios), serán llevadas al Senado de la República “para que los senadores tengan un punto de vista de una ciudad donde se aplica el Mando Único, a fin de que cuando el modelo policiaco se implemente a nivel nacional, no tenga los vicios que tiene el esquema morelense”.

**El Regional del Sur**, (Minerva Delgado), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76373>.

#### *Apuestan legisladores a diálogo con Universidad*

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jaime Álvarez Cisneros, pidió a los titulares de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y al del Poder Ejecutivo atemperar los ánimos y aceptar el diálogo para solucionar sus diferencias. “Creo que necesitamos atemperarnos, porque también creo que la política todo lo puede y estoy convencido que, por más polarizadas que puedan ser las posturas, todos aportamos para que Morelos sea un mejor estado”, declaró después de que Alejandro Vera Jiménez convocó a la comunidad universitaria a una marcha para mañana jueves. Álvarez Cisneros dijo que en política nadie tiene la verdad absoluta e hizo un llamado a la unidad, a la reconciliación y al restablecimiento de los canales de comunicación, con mesura. En ese sentido, dijo que apoya la propuesta que hizo el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, para que la instalación de una mesa de trabajo entre las partes para que aclaren las diferencias, sobre todo por transferencias económicas. De esa manera, “no se estira la liga” y las partes pueden demostrar a quien le asiste la razón, dijo. Por su parte el coordinador del grupo parlamentario de Nueva Alianza, Francisco Santillán Arredondo, opinó que apostarle a la radicalización con convocatorias para marchas y movilizaciones no es idóneo, en un momento en que las cosas están complicadas. Reiteró su propuesta para que el rector acepte que el Congreso sea mediador en el problema con el Ejecutivo. “Entendemos al Rector, pero creo que hoy es momento de cohesión y el Congreso está listo para ser conductor de las acuerdos como un órgano neutral”, afirmó. “Entendemos al Rector, pero creo que hoy es momento de cohesión y el Congreso está listo para ser conductor de las acuerdos como un órgano neutral”:

Francisco Santillán Arredondo, legislador de Nueva Alianza

**Diario de Morelos**, (Antonieta Sánchez), <http://www.diariodemorelos.com/content/apuestan-legisladores-di%C3%A1logo-con-universidad>.

#### *Orilla rector de la UAEM a la institución, a una confrontación social: Hortencia*

La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta, censuró que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez orille a la institución a una confrontación social en razón únicamente, de las diferencias que él pueda tener con el Poder Ejecutivo. De esa manera respondió la legisladora al anuncio de la marcha “por la dignidad” convocada por el rector de la Máxima Casa de Estudios para mañana jueves, que tiene como objetivo exigir al gobierno del estado el cumplimiento de las demandas expuestas en el marco de los emplazamientos a huelga del SITAUAEM y del STAUAEEM. La también coordinadora del grupo parlamentario de PRD en el Congreso local, reiteró su llamado para que el rector de la Máxima Casa de Estudios “sea un factor de conciliación y diálogo”. Figueroa Peralta, consideró que algunas de las peticiones que el rector incluyó en su pliego petitorio “están fuera de proporción”, porque ni siquiera son responsabilidad del Ejecutivo estatal, como el pago de pensiones y jubilaciones de trabajadores de la UAEM. Finalmente, la diputada rememoró que cuando ella cursaba la licenciatura de derecho en la Máxima Casa de Estudios, quien en ese momento era el rector “estaba dedicado absolutamente a construir mejores condiciones para la Universidad, y no en temas que implican un desgaste y confrontación con los Poderes Públicos”.

**El Regional del Sur**, (Minerva Delgado), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76372>.

### *Llaman al Rector a dejar la disputa*

En su nuevo pronunciamiento, Alejandro Vera Jiménez se extralimitó y orilla a la comunidad universitaria a la confrontación, consideró la presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta, quien ayer reiteró su llamado al rector a ser factor de conciliación y no de movilización. “Insisto, hemos señalado que el rector de la máxima casa de estudios debe ser un factor de conciliación y diálogo”, dijo, tras conocer de la postura ampliada que Vera Jiménez dio a conocer ayer en rueda de prensa. Señaló que el representante de la UAEM está fuera de toda proporción al incluir entre sus exigencias cosas que ni siquiera corresponden al Ejecutivo, como el pago de la nómina de las pensiones y jubilaciones de los universitarios. La coordinadora del grupo parlamentario del PRD observó que Vera Jiménez tiene derecho a la libre manifestación, como cualquier otro ciudadano, pero no debe usar a la Universidad, como institución, para sus convocatorias, porque lo que está haciendo es orillar a la comunidad a la confrontación social.

“Considero que este derecho debe garantizarse para él y para todos los ciudadanos, pero no debe ser la Universidad, como institución, la que se orille a una confrontación social”, expuso. La legisladora reiteró que se malentende la autonomía universitaria, utilizándola para convocar a la movilización, “me parece que no es lo correcto de una institución académica”, dijo, y recordó que durante su paso por la Facultad de Derecho, el rector estaba dedicado a construir mejores condiciones para la Universidad y no en temas que implican un desgaste y la confrontación con los poderes. Finalmente, la perredista reiteró el llamado a Vera Jiménez para que reconsidere su postura y acepte el diálogo, como mecanismo para aclarar las diferencias.

**Diario de Morelos**, (Antonieta Sánchez), <http://www.diariodemorelos.com/content/llaman-al-rector-dejar-la-disputa>.

### *Nómina, derroche de la universidad*

Pese a que de 2012 a 2016 las aportaciones a la UAEM aumentaron 81 por ciento, bajo la administración del rector Alejandro Vera la institución sobrepasa año con año su millonario presupuesto. La UAEM evidencia un derroche de recursos para el pago de su nómina, a tal grado que gasta más del presupuesto que recibe por año, incluso desde 2014 dejó de desglosar en su cuenta público los rubros que paga.

**Morelos Habla**, (Morelos Habla).

### *Se ahorca la UAEM por gastos en exceso*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presenta problemas financieros, producto de un gasto mayor en remuneraciones y prestaciones, a pesar de que el presupuesto que se le asigna ha crecido un 81 por ciento desde el año 2012 a este 2016.

**Diario de Morelos**, (Marcela García).

### *Consecuencias imprevisibles*

Según el columnista: En la actual administración estatal ha habido muy poca obra pública y lo más destacado no ha sido para beneficio social, como el estadio "Agustín 'Coruco' Díaz" de Zacatepec, usufructuado por un equipo de propiedad privada que no rinde cuentas. La población debe pagar por ingresar a ese inmueble. En lo que va del sexenio, en cambio, se han gastado sumas enormes, decenas de millones de pesos, en pagar conciertos y otras actividades efímeras y banales, mientras se niega el dinero a actividades urgentes y necesarias. Simplemente, el gobernador anunció en su campaña electoral que ningún aspirante se quedaría sin ingresar a la Facultad de Medicina de la UAEM, pero hasta la fecha no hay indicios de que se vaya a construir e necesario hospital universitario. Ni siquiera inician aquellas cuyos recursos ya fueron entregados al gobierno estatal por la Federación, por lo que se antoja justo el reclamo de la comunidad de la UAEM, que ha anunciado una marcha para reclamar mañana los recursos que le han sido birlados. Lo único que podría detener esa y otras protestas es un cambio de conducta oficial, que fuera realista y que correspondiera con hechos y no sólo con palabras huecas e incluso ofensivas y calumniadoras. Pero como eso no parece que vaya a darse, ya se perfila en el horizonte un crecimiento del descontento social que puede tener consecuencias impredecibles.

**La Unión de Morelos**, p.2, (Editorial).

### *Radiografía del poder*

Según el columnista: ...Desde hace buen rato venimos sosteniendo que existen muchos políticos interesados en hacer quedar mal a Cuauhtémoc Blanco Bravo... Por muchos flancos se intenta colocarle la guillotina al cuello y sacarlo de en medio, para nada lo quieren ver como aspirante a la gubernatura en el 2018. Como también ocurre con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, a quien también desde el gobierno estatal tratan de quitarlo de la jugada....

**La Unión de Morelos**, p.6, (Daniel Alcaraz).

### *Serpientes y escaleras - Primera caída*

Según el columnista:

·posdata

Morelos vive la peor crisis de su historia, coinciden varios actores políticos, figuras públicas y analistas. La tierra de Zapata está envuelta en un severo problema económico, está agobiada por la violencia, padece una grave crisis de inseguridad (Graco dixit) y afronta una conflictividad política como nunca antes. La iglesia católica, la universidad, varios partidos políticos y diversos grupos ciudadanos alzan la voz, cuestionan el funcionamiento del gobierno y algunos llaman a salir a las calles a manifestarse por la expulsión del gobernador. En el congreso las posiciones están divididas, hay quienes mantienen su apoyo irrestricto al gobernador y otros que se dan cuenta que los días del tabasqueño al frente del gobierno están contados; prolongar su permanencia debilita al jefe del ejecutivo, pero también lesiona al congreso y a las aspiraciones políticas de sus integrantes. En esta historia hay muchas voces que opinan (en uno u otro sentido) que reclaman, que exigen, que se quejan, pero también hay algunas que callan y con su silencio fijan posición. Ese es el caso del PRI. (...)

·nota

El rector Alejandro Vera convoca a marchar por la dignidad universitaria y por el cumplimiento de los compromisos del gobierno con la UAEM. Las peticiones universitarias al ejecutivo van desde la culminación de obras inconclusas hasta la entrega de recursos económicos gestionados por la UAEM, enviados desde la federación o comprometidos a través de diferentes programas y proyectos. De la misma manera el rector y los universitarios exigen a Graco Ramírez respeto a la autonomía universitaria, cese del hostigamiento, seguridad para los alumnos y respeto a la dignidad de las personas. Esto ocurre unos días después de que Alejandro Vera hizo un llamado desde la ciudad de México para evaluar la permanencia de Graco Ramírez y públicamente rompió lanzas con el jefe del ejecutivo, a quien ha calificado de mentiroso y acusa de gobernar a partir de mentiras. El rector de la UAEM es un gran hombre, goza del respeto de muchas personas, del reconocimiento de muchas más y del respaldo de toda la comunidad universitaria. Hoy el rector alza la voz por la universidad, pero también por la de miles de personas que exigen que las cosas cambien en Morelos y reclaman que los abusos, los excesos, las torpezas y las mentiras del gobernador terminen. El que no tenga miedo, que vaya a marchar.(...)

·redes sociales

La semana pasada la diputada coordinadora del GPPRD en Morelos entró al debate con el rector. Esto escribió en su cuenta de Twitter la diputada Hortencia Figueroa @Hortenciafp:

·El rector es el representante de los universitarios, debe ser factor de conciliación y no emprender lucha frontal contra los poderes.

·La realidad es q la UAEM es nuestra máxima casa de estudios, y como institución merece respeto, pero no comparto posición del Rector

·El q está en campaña es el rector, sus aspiraciones son legítimas, pero no es correcto reducir a UAEM a una plataforma política!

La respuesta no tardó en llegar. A través de un comunicado el Colegio de directores respondió a la legisladora:Diputada Hortencia Figueroa Peralta, Presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso del Estado de Morelos, respecto a su lamentable comentario sobre el Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, le aclaramos que el rector no ha emprendido ningún

activismo personal, está cumpliendo con el mandato de los órganos colegiados de la universidad y de su órgano máximo que es el Consejo Universitario para llevar a cabo las acciones que sean necesarias en defensa de los intereses de la universidad. Los universitarios le manifestamos nuestra indignación por sus declaraciones señora diputada que violentan la autonomía universitaria. Le recordamos que el artículo 3 constitucional, en su fracción 6, estipula la Autonomía como criterio de operación de esta y todas las universidades autónomas. Para el caso de la UAEM, la Ley Orgánica que le rige determina clara y explícitamente quienes nombran o destituyen al Rector y bajo qué reglas. No está el legislativo entre estas opciones, ni los Diputados, en consecuencia, le reiteramos que su "llamado" es violatorio de la autonomía universitaria.

Le exigimos respete y no se entrometa en la autonomía universitaria.

Ayer el rector convocó a la comunidad universitaria una marcha para este jueves 4. La marcha de la Dignidad parte del Campus Norte y termina en la Plaza de Armas. El llamado de Alejandro Vera es la continuación a la petición pública para hacer una consulta abierta sobre la permanencia de Graco Ramírez como gobernador. El duelo entre la universidad y el gobierno es cosa seria. Algunos integrantes del congreso ya le entraron al tema y decidieron del lado de quien estar. Prudencia, pide el diputado Francisco Santillán a todos. La petición es sensata... y muy necesaria.

**El Regional del Sur**, p.2, (Eolo Pacheco).

#### *Realizará la UAEM la “noche estelar” el 25 de febrero*

Por tercer año consecutivo se realizará en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) -el día 25- la Noche Estelar, en la que además de la observación astronómica, se ofrecerán ponencias, música, cine, actos circenses y actividades de difusión de la ciencia. Edna Galindo, organizadora y productora de la Noche Estelar, dijo que este año se unen a la celebración del Año Internacional de las Legumbres, ya que “las legumbres se nutren de la tierra y la tierra contiene elementos pesados como son el fierro, el magnesio, etcétera, elementos que no fueron creados en la tierra sino en una súper nova, por lo tanto comemos y somos polvo de estrellas”. Durante esta edición de la Noche Estelar habrá conferencias sobre agujeros negros a cargo de Juan Carlos Degollado del Instituto de Ciencias Físicas de la Universidad Nacional (UNAM), también una ponencia sobre Marte impartida por Rodrigo Tamayo y otra sobre el Sistema Solar, a cargo de Cristina Fuentes. En la parte musical se tendrá la participación de Los Pápalos, el coro y el ensamble de música de cámara del Instituto de Biotecnología de la UNAM. Además participará el grupo Submarino Morado con un acto circense, cine bajo las estrellas a cargo de Cinema Planeta y el Planetario Móvil del Centro de Comunicación de la Ciencia del estado de Morelos. Habrá talleres para niños, cuentacuentos y por supuesto la parte estelar a partir de las 19 horas, en donde se observará a Júpiter y sus satélites, Las Pléyades, la Nebulosa de Orión, entre otros cuerpos celestes. Cabe destacar que este año se tendrá un registro especial para personas con discapacidad, adultos mayores y personas o grupos especiales que tengan horarios restringidos, para que se les asigne un horario y de esta manera no tengan que hacer filas para hacer uso de los telescopios. De igual manera el planetario tendrá boletos numerados para que todos puedan ingresar y disfrutar también de las demás actividades. La Noche Estelar se llevará a cabo el próximo 25 de febrero en la Explanada de la Torre de Rectoría, de las 17 a las 22 horas.

**La Unión de Morelos**, p.8, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84579-realizara-la-uaem-la-noche-estelar-el-25-de-febrero.html>

#### *Breverías Culturales*

Taller de fotografía en Instagram: En este taller el artista René Díaz plantea un acercamiento educativo a través del uso de Instagram como una herramienta fotográfica capaz de producir significado y trascendencia en el entorno del arte. Se impartirá en la Facultad Artes UAEM en 5 sesiones, de dos horas cada una del 15 de febrero al 14 de marzo de 16 a 18 horas; cupo reducido para 15 personas, cuota de recuperación: Licenciatura Artes \$300.00, Comunidad UAEM \$1000.00, externos \$1500.00. René Díaz (1983) realizó sus estudios de licenciatura en Artes Visuales y la Especialidad en Arte Contemporáneo en el Centro Morelense de las Artes. Ha obtenido reconocimientos como la beca Jóvenes Creadores en Morelos (2009), las menciones honoríficas de la Feria Internacional de libro de artista (México DF, 2009) y del Concurso Nacional de Video Experimental (Mexicali BC, 2009). Es miembro co-fundador del espacio independiente para prácticas artísticas “La Presidencia” desde 2014; ha realizado e insertado su practica artística en el campo de la docencia, la gestión cultural y la producción artística.

**El Regional del Sur**, (Bonifacio Pacheco), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76337>.

#### *Convocatoria*

Convocatoria a Licitación Pública Nacional LP02/2016.

**La Jornada**, p.27, (Universidad Autónoma del Estado de Morelos).

## **Estatal:**

#### *Denuncian estudiantes corrupción y acoso en el Cobaem de Cuautla*

Estudiantes y maestros del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) plantel 4, en la ciudad de Cuautla, denunciaron la corrupción e impunidad con la que se conducen algunos profesores y la directora del plantel, quienes para no reprobarlos y pasarlos con buenas calificaciones les piden dinero y recurren al acoso sexual. Aseguran que desde que la profesora María Eugenia Gómez Cárdenas llegó a la dirección del plantel, se propuso elevar el nivel académico y la calidad educativa, para lo cual dio instrucciones a los mentores para que no hubiera ningún alumno reprobado y por el contrario deberían aprobarlos con altas calificaciones, a cambio de un pago económico o la entrega de diversos beneficios en especie. Los denunciantes aseguran que incluso algunos maestros han exigido favores sexuales a las alumnas para no reprobarlas, por lo que exigen frenar la impunidad que sólo favorece a la delincuencia, la cual sigue creciendo al interior y exterior del plantel ubicado en el poblado de Casasano.

**La Unión de Morelos**, p.29, (Mario Vega).

**El Regional del Sur**, (Yesenia Daniel), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76357>.

**Morelos Habla**, p.2, (Dulce Valdepeña).

### *Invitan a estudiantes de la UPEMOR a ser parte de la organización juvenil AIESEC*

La organización juvenil AIESEC con presencia en 126 países busca incrementar su comunidad con el talento de los estudiantes de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) para integrarlos en sus filas como colaboradores del comité local. AIESEC es una plataforma global para que los jóvenes exploren y desarrollen su potencial de liderazgo, es dirigida por estudiantes y recién graduados de instituciones de educación superior. La convocatoria fue anunciada por miembros de comité local a estudiantes de la Upemor, a quienes explicaron que se trata de una organización incluyente, donde no se discrimina por motivos de etnia, género, orientación sexual, religión o condición social. El reclutamiento inicia este mes de febrero y las áreas donde podrían integrarse son: Finanzas, Recursos Humanos, Marketing, Relaciones Públicas, Tecnologías de la Información y Relaciones Internacionales. Actualmente dos miembros del comité son egresados de esta casa de estudios, Laura García es Vicepresidenta de Marketing y León Felipe Adame es miembro de equipo, ambos desarrollan experiencias de liderazgo.

**Capital Morelos**, (Redacción), <http://www.capitalmorelos.com/universidad/invitan-a-estudiantes-de-la-upemor-a-ser-parte-de-la-organizacion-juvenil-aiesec>

**Diario de Morelos**, (DDM Redacción), <http://www.diariodemorelos.com/content/convocan-j%C3%B3venes-desarrollar-liderazgo>.

## Nacional:

### *Estudiantes crean biorrepelente para combatir chikungunya*

Un grupo de estudiantes de Ingeniería en Biotecnología y Ciencias Químicas de la Universidad del Papaloapan, en Oaxaca, desarrollan un biorrepelente natural para atacar a los mosquitos causantes delchikungunya y otras enfermedades. Los jóvenes buscan que el repelente sea una alternativa natural de prevención para los habitantes de Oaxaca, ante los mosquitos que causan también dengue hemorrágico, fiebre amarilla y paludismo, indicó Miguel Alejandro Orduña Márquez, miembro del equipo. “CitroRepel fue pensado para ayudar a las personas que viven en Oaxaca con una problemática latente como la enfermedad por el virus del Chikungunya, ya que la temperatura y humedad son muy elevadas en la región, lo que provoca que los mosquitos proliferen”, dijo el estudiante de tercer semestre. En una entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Orduña Márquez resaltó que el producto que desarrollaron no usa componentes químicos y tiene una duración de tres a seis horas que varía de acuerdo al clima.

**El Universal**, (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/02/2/estudiantes-crean-biorrepelente-para-combatir-chikungunya>

### *“A fines del sexenio, el aumento de la inversión en ciencia sería exponencial”: Enrique Cabrero*

La tendencia global en ciencia es que los países la utilicen cada vez más como eje de su desarrollo económico. A su vez, la prioridad de la investigación ha cambiado y ahora está enfocada a la solución de problemas. Lo anterior son algunas de las conclusiones del Informe de la UNESCO sobre la ciencia, presentado ayer en el Conacyt. “Hay una creciente aceptación en todo el mundo de la ciencia, tecnología e innovación como un motor de desarrollo, en especial fuera de la OCDE”, refiere el documento. “El gasto global en investigación y desarrollo ha crecido en la economía global, lo que demuestra que los países confían y apuestan a la inversión de ciencia, tecnología e innovación (CTI), puesto que les traerán futuros beneficios”, refirió Enrique Cabrero, director de Conacyt. Otra tendencia sorpresiva, apunta el documento, es el deterioro del compromiso público con la investigación y desarrollo que se registra en numerosos países desarrollados, como Canadá, Reino Unido y Estados Unidos, entre otros. Esto en contraste con países emergentes y de ingresos más bajos, cuya inversión pública ha aumentado.

**La Crónica de Hoy**, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/942929.html>

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso).

### *Full Me, el dispositivo del IPN para comprobar litros de a litro de gasolina*

Alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon un sistema denominado “Full Me”, que permite al usuario saber con exactitud la cantidad de litros de gasolina que se despachan en una estación a través de una aplicación para teléfonos inteligentes. Érick Alejandro Padilla Torres y José Luis Cano Rosas, de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, y de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, respectivamente, dijeron que se trata de un dispositivo electromecánico que mide el flujo y volumen del combustible. El artefacto se instala con facilidad en el tubo de llenado del tanque de gasolina del automóvil, de esta manera los litros que entran al vehículo son medidos y el usuario puede conocer la honestidad de la gasolinera.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/942902.html>

**La Jornada**, p.35, (Arturo Sánchez Jiménez).

*Pide experto de la UNAM no alarmarse; faltan datos*

El doctor Malaquías López Cervantes, jefe del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseguró que por el momento no hay estudios científicos que permitan comprobar que el virus del zika sea el causante de la microcefalia que se presenta en los fetos de mujeres embarazadas. “Tenemos que esperar más información de esta posible relación con la microcefalia, y con base en ello, ponderar las decisiones que se tengan que tomar. Si encontráramos evidencia de que la picadura puede llevar a esta condición, a lo mejor habría que tener precaución en términos de que una mujer se cuide, o que se tome la decisión de evitar el embarazo, como se dice en El Salvador”, explicó. López Cervantes mencionó que el virus que sólo se transmite por la picadura del mosquito se reproduce principalmente en depósitos de agua, por lo que instó a los habitantes a tirar los recipientes, llantas, no mantener cubetas llenas, así como a poner un químico llamado “abate” en las cisternas y depósitos de agua para evitar que se reproduzca el mosquito.

**El Universal**, (Marcos Muedano) <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/3/pide-experto-de-la-unam-no-alarmarse-faltan-datos>

*La UNAM lleva el saber a sitios lejanos mediante teleaula*

La tecnología es aliada de la divulgación científica. Expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) trabajan en el programa ciencia a distancia, que aprovecha la infraestructura de telecomunicaciones de la casa de estudios para llevar el conocimiento a las comunidades más remotas del país mediante talleres y conferencias interactivas en línea mediante video. El propósito de este trabajo de la Dirección General de Divulgación de la Ciencia (DGDC) es ofrecer esos contenidos a secundarias, preparatorias y universidades y prevé actividades para primaria y preescolar. Desde la teleaula Luis Estrada, de la DGDC, los investigadores exponen un tema que se transmite en la red, gracias al apoyo de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación (DGTIC). Los contenidos se basan en las líneas de investigación en las que trabajan los científicos de la UNAM y de otras instituciones que colaboran en la iniciativa, informó Pedro Munive Suárez, encargado del área de videoconferencias de la DGDC.

**La Jornada**, p.2, (Emir Olivares Alonso).

*Asambleístas piden indagar presunto desvío en la UAM*

Diputados locales de la fracción del PRD pidieron a la Cámara de Diputados auditar a la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) por haber recibido 350 millones de pesos (adicionales a su presupuesto 2015) y no haberlos utilizado para la construcción de un segundo campus del plantel Azcapotzalco. Por esto, la institución tendrá que comprobar en qué gastó este dinero o de lo contrario puede acreditarse desvío de recursos.

**Milenio**, (Erika Flores), [http://www.milenio.com/region/Asambleistas-indagar-presunto-desvio-UAM-campus-PRD-diputados\\_0\\_676732345.html](http://www.milenio.com/region/Asambleistas-indagar-presunto-desvio-UAM-campus-PRD-diputados_0_676732345.html)

*Nuño realiza nuevos nombramientos en la SEP*

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, designó a nuevos funcionarios dentro del servicio educativo. En un comunicado, la SEP informó que como rector de la Universidad Abierta y a Distancia de México (UnADM), se nombró a José Gerardo Tinoco Ruiz, quien realizó estudios de licenciatura en Ciencias Físico-Matemáticas en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, obteniendo el grado en 1985. De igual forma, se nombró como directora de Materiales e Informática Educativa a Aurora Saavedra Solá, quien es licenciada en Economía por la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

**El Universal**, (Redacción) <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/2/nuno-realiza-nuevos-nombramientos-en-la-sep>

## Internacional:

*Ingesta moderada de marisco ralentiza el Alzheimer*

La ingesta moderada de marisco ralentiza el avance del Alzheimer, según un estudio de científicos de la Rush University Medical Center de Chicago (EU). La ralentización del Alzheimer fue asociada con el consumo de marisco pese a que éste ha sido relacionado a su vez con la presencia de mayores niveles de mercurio en el cerebro, que no parecen determinar una mayor incidencia de la enfermedad, según el estudio que publica este martes el Journal of the American Medical Association (Jama). El vínculo entre el marisco y el mercurio ya estaba establecido, pero la novedad es cómo esa presencia de mercurio en el cerebro afecta a las enfermedades neurodegenerativas. En las personas que tomaron al menos una ración de marisco a la semana se encontró menor grado de desarrollo, menor definición y menor extensión de la enfermedad en el cerebro. El estudio se realizó a través de la autopsia del cerebro de 286 participantes que habían aportado antes de morir sus hábitos alimenticios y que vivieron hasta los 90 años de media.

**El Universal**, (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/02/2/ingesta-moderada-de-marisco-ralentiza-el-alzheimer>